

# 東日本大震災から10年、新給食センター、CG動画で津波被災を問う

11日から19日まで、市議会では委員会審議が行われました。村上かずしげ議員が、委員会審議で取り上げた内容を一部紹介します。

## 新給食センターの問題点を指摘し 学校給食の無償化を提案

### 釧路管内8市町村中、 5市町村が給食無償化

4月から浜中、弟子屈、鶴居で学校給食などが無償化、これで白糠、厚岸を含めて無料になります、有料なのは釧路市、釧路町、標茶町のみです。

浜中町議会で副町長は「町長が心の中に長いこと温めていた給食費の無償化の提案は、私にとつても本当に大きな喜び」と強調しました。このことを紹介し、市長の考え方を質しても、市長は「注視していく」と答えただけで、その気はないようです。

### 新給食センターは「じり押し」

一方、新しい学校給食センターは、3.5mの津波浸水が予想される現在地に1か所に集約して建て直します。そこから、阿

村上議員の委員会での他の質問も紹介します。

問 中央図書館の図書購入費が少ない。増額する考えはないか。  
答 基金は3179万円あり、R3も500万円を使う。当面開架書庫22万冊を揃える目標で18万冊まで来た。

問 就学援助の支給費目に、PTA会費、クラブ活動費を加えないのはなぜか。  
答 直接、学校教育にかかるものを支給することとし、今は生徒会費だけ追加した。

問 学校施設の修繕費が少ないのではないか。  
答 以前から雨漏りのあつた共栄中の屋根の修繕をはじめると、

問 白糠町に続いて厚岸町でも津波避難啓発のためにCG動画をつくった。東日本大震災10年の節目として、釧路版のCG啓

学校のあり方の検討を踏まえて整備を進めていく。



発動画をつくれ。  
答 どんな啓発事業が効果的か、専門家や防災士と話し合いながら進めていく。

**保育士にも新型コロナの慰労金を!!**  
新型コロナに関する国の臨時交付金を活用し、保育士に一人5万円の慰労金を支給する修正案を提案、村上議員が団を代表して、委員会と本会議で趣旨説明をしました。すでに病院、介護施設の職員には慰労金が支給されていて、その対象から外された保育士への支給を行う自治体が増えています。しかし、この修正案は賛成少数で否決となりました。

- ①阿寒湖、音別などに、給食を配達する時間が大幅に延長される。
- ②津波が来た時に、センターそのものが被災する可能性が高い。また盛土によって被災を免れたとしても、近隣道路網が寸断され機能停止に陥ると思われる。
- ③市民的合意がない。とにかく阿寒・音別地域の住民にはほとんど知られてない。
- ④1か所に集約することでも、方が一の場合のリスクを回避できない。



### ◆新給食センターの4つの問題点◆

寒湖や音別まで給食を運ぶことになります。

村上議員はいつたん立ち止まって、予算を撤回し検討を続けるよう求めました。

